
  

   
 
 
  

Protokoll der 11. PeKo-Sitzung vom 23. Juni 2016 
 

Anwesend (8): A. Blanchard, J. Hauri, D. Kalbermatter, S. Karlen, L. Keller, J. Müller-Gantenbein, 
C. Sauder Engeler, D. Stark,  

 

Entschuldigt (4): A. Naldi Windler, P. Salzmann, Y. Ogg, R. Pascolo 
 

Protokoll: C. Schneble  

Gäste:  keine 
 
Zeit:   15.30 Uhr bis 17:15 Uhr 

Ort:   Sitzungszimmer (SOK B 1), Sonneggstrasse 23, ETH-Zentrum 
 

 
Traktanden 

1. Protokoll der 10. Sitzung vom 19. Mai 2016 

2. Mitteilungen des Präsidenten 
3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
4. Stellungnahme Direktdoktorat 

5. Rückschau ERFA Sitzung vom 21. April 2016 
6. Themenschwerpunkte 2016 Stand der Dinge 
7. Varia 

 

 
1. Protokoll der 10. Sitzung vom 19. Mai 2016 

 
Das Protokoll wird genehmigt. 
 

2. Mitteilungen des Präsidenten 
 

 Mitarbeiterbefragung: Es fand eine erste Information zu den Resultaten der Mitarbeiterbefragung 

2016 statt. Die Resultate dürfen momentan noch nicht kommuniziert werden. Die PeKo wurde 
gebeten, allfällige Auswertungen, die in ihrem Interesse sind, zu beantragen. Mitte Juli ist mit den 
Resultaten zu rechnen. 

 Traktandenliste SLS vom 21. Juni 2016: Traktandiert sind die Wahlen für die Mitglieder der 
Strategiekommission für die Amtszeit 2016 bis 2020. Die PeKo hat Stefan Karlen erneut zur Wahl 
vorgeschlagen.  

 Abschlussfeier Lernende am 13. Juli 2016 im HIT E 51: Lucia Keller wird seitens der PeKo 
teilnehmen. 

 Treffen mit dem VIP: Der Ausschuss wird sich mit den Präsidentinnen des Vereins des 
Infrastruktur Personals (VIP) der UZH treffen. Das Treffen findet am 7. Juli 2016 statt. 

 Personalfest: Christopher Sauder hat sich mit den Organisatoren des Personalfests getroffen. 

 Veranstaltung der Sozialpartner an der ETH: Die Veranstaltung der Sozialpartner VPOD und 
PVB war gut besucht. Referent war Nationalrat Cédric Wermuth. Cédric Wermuth berichtete als 
Mitglied der Finanzkommission über den Finanzhaushalt und die Auswirkungen des 

Sparprogramms auf die Hochschulen. Wermuth merkte an, dass das Hochschulumfeld über wenig 
Lobby in Bundesbern verfüge. Alles in allem war die Sitzung mit ca. 200 Personen gut besucht.  

 Aussprache der HV mit dem ETH-Rat: Der HV-Ausschuss hat sich am 8. Juni 2016 mit dem 

ETH-Rat zur jährlichen Aussprache getroffen. Die Aussprache fand in einer angenehmen 
Atmosphäre statt. Seitens des Personals wurden die Bedenken bezüglich der Evaluation des 
Neuen Lohnsystems angebracht und seitens der Studierenden die hohen Studiengebühren.  
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3. Berichte aus Kommissionen und Ressorts 
 
Gastronomiekommission:  

 Food market: Der Food market ist gut gestartet mit einer Frequenz von ca. 1'500 Essen pro Tag.  
Das Konzept des Food market sieht vor, dass das Restaurant während den Randzeiten Platz für 
studentische Arbeitsplätze bieten soll. 

 Mobile-Verpflegung: Die mobile Verpflegung erfreut sich grosser Beliebtheit und hat eine 

massive Umsatzsteigerung erfahren. 

 SV-Hönggerberg: Es gab mehrmals Probleme mit dem SV am Hönggerberg. Unter anderem ist 
ein Fall bekannt, bei dem trotz mehrmonatiger Vorbestellung das Catering seitens des SV 

abgesagt wurde. Es herrscht Einigkeit, dass das Gespräch mit dem SV gesucht werden soll. 
 

Strategiekommission:  

 keine Sitzung 
 

Krisenkaffe:  

 Es fand eine halbtägige Weiterbildung zum Thema Suizidprävention statt. Seitens der PeKo hat 

Daniela Stark teilgenommen. 
 

SGU:  

 Katherine Timmel Zamboni übernimmt interimistisch die Führung der Alarmzentrale.  
 

HV:  

 Der Mitwirkungsbericht wurde der Schulleitung vorgetragen. Der ETH Präsident nahm den Bericht 
entgegen und bemerkte, dass Vorschläge direkt bei den verantwortlichen Stellen eingespeist  
werden sollen. Optimalerweise sollte der Bericht bei Änderung periodisch nachgeführt werden. 

 

4. Stellungnahme Direktdoktorat 
 
Das Doktorat betrifft die Standesvertretung des administrativen und technischen Personals nur in geringem 

Masse. Die PeKo wird sich aus diesem Grund nicht substantiell zur Vernehmlassung äußern, sich jedoch für 
die Einladung bedanken.  
 

5. Rückschau ERFA Sitzung vom 21. April 2016 mit den Vertretenden des administrativen und  
    technischen Personals der Departemente.  
 

 Für die nächste Sitzung wird ein besser geeigneter Raum gesucht, der eine passendere 
Sitzordnung zulässt. 

 Das Thema Kreditorenscanning (KNG) in den Departementen muss dringend weiterverfol gt  

werden. Das Gespräch mit VPFC Perich hat ergeben, dass innerhalb der Finanzdienste keine 
Stellen verloren gehen, sondern mehr Stellen geschaffen werden sollten. Ziel des Projekts ist es, 
den momentan auf dem Papierweg funktionierenden Prozess zu digitalisieren. Zwei PeKo 

Mitglieder haben vor Ort einen Augenschein genommen. Der Prozess scheint zu funktionieren.  
Vorderhand wird entschieden, die Liste mit den Beteiligten am Projekt KNG an die Teilnehmer des 
Infotreffens zu versenden. 

 
6. Themenschwerpunkte 2016 Stand der Dinge 
 

Traktandum wird auf die nächste Sitzung verschoben. 
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7. Varia 
 

 Termine: 
o Nächste Sitzung: 25. August 2016 
o ERFA ETH-Bereich: 29. September 2016 

 

 
Für das Protokoll: 
Christophe Schneble, 13. Juli 2016 


